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 平成１９年９月に北海道教育委員会から、「公立高等学校配置計画

（平成２０年度～２２年度）」が示され、空知北学区においては、「滝

川市内の再編について職業学科の再編を含めた検討が必要」との提

示がありました。 

このことから、本検討市民会議では、市内３高等学校が滝川市及

び空知北学区において果たすべき役割、並びに再編ついて、子ども

たちにとって何が望ましいか、地域産業や地域社会のニーズにどう

応えるかという視点を基本として、検討を行いました。 

以下、その検討の結果について、次のとおりまとめました。 

 

普通科及び職業学科を含めた市内３高等学校の再編については、

次のように考えました。 

①  この地域は、交通の要衝として、また商業・工業の中心地と

して栄えてきました。そういった地域社会の要請に応えるため、

技能や技術を持った即戦力として、子どもたちに着実に技術を

習得させ、あるいは資格を取得させることを目指すという、職

業人の育成が求められ、現行の職業学科の体制が作り上げられ

てきました。 

②  市内３高等学校が、それぞれの歴史を背景として培われてき

た進学あるいは資格取得といった役割・特色を出すことにより、
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子どもたちに幅広く分かりやすい選択肢を提供し、より良い教

育環境を提供する上で、現行の市内３校体制の維持が望ましい。 

 

次に、現状の欠員状況、とりわけ滝川工業高等学校における欠員

数の推移をみるときに、一義的には学級減の対象となるところであ

る。しかしながら、滝川工業高等学校は、空知北学区唯一の工業科

であり、管内には１万６千人の第２次産業従事者が就労しているこ

とから、近年の欠員数だけで単に学級減を行うことは、将来におけ

る地域のものづくりを基盤とした産業を支える人材を失うこととな

る。さらに、札幌圏や旭川圏から本学区への技能・技術者の流入は

考えづらく、とりわけ道立滝川高等技術専門学院の札幌校統合と相

まって、建築土木系の人材育成機関が社会人を含めて皆無になるこ

とは、本学区の社会基盤整備を担う人材確保が難しくなり、この地

域における産業経済の衰退が懸念されることから、地域の建設業界

も危機感を持っている。このことは、地域を支える人づくりのため

の「ものづくり産業の人材育成」をうたう北海道の施策とも相容れ

ないものである。 

地域としては、滝川工業高等学校の多様な存続策を互いに協議す

るとともに、北海道として未来を拓く人材育成の拠点としての工業

高校の位置付けを明確にすることを強く望むものである。 
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   以上のことから、現時点における市内３高等学校のあり方について

は、３校体制の維持が子どもたちにとってより望ましい教育環境で

あると考える。 

今後も、様々な社会情勢の変化に対応した高等学校教育を目指す

ため、地域が一体となってその充実発展に努めていくものとする。 

 

 

平成 20 年 5 月 22 日 

 

 

滝川市高等学校教育のあり方に関する検討市民会議 

                 委員長 土 居 幸 一 

 



- 4 - 

 

○委員名簿 

  委 員 長 土 居 幸 一   滝川市生涯学習振興会専務理事 

  副委員長 後 藤 優 司   滝川高等学校校長 

  副委員長 芳 賀 美津男   滝川西高等学校ＰＴＡ会長 

                  ※～平成 20 年 3 月 

  副委員長 清 水 敬 治   滝川西高等学校ＰＴＡ会長 

                  ※平成 20 年 4 月～ 

副委員長 池 上 紘 一   滝川工業高等学校同窓会幹事 

                ※～平成 20 年 3 月 

副委員長 菊 地 崇 之   滝川工業高等学校同窓会監査 

                ※平成 20 年 4 月～ 

常任理事 髙 野 清 志   滝川市校長会会長（明苑中学校校長） 

  常任理事 谷 口 正 樹   滝川市ＰＴＡ連合会代表 

  常任理事 渡 邉 恭 久   滝川商工会議所会頭職務執行者副会頭 

  委  員 野 田 富 夫   滝川高等学校ＰＴＡ代表 

委  員 松 原   章   滝川高等学校同窓会代表 

委  員 山 田 和 雄   滝川西高等学校校長 

委  員 永 見   滋   滝川西高等学校同窓会監査 

委  員 廣 瀬   覚   滝川工業高等学校校長 

                ※～平成 20 年 3 月 

委  員 青 木 一 明   滝川工業高等学校校長 

                  ※平成 20 年 4 月～ 

委  員 西 田 良 文   滝川工業高等学校ＰＴＡ会長 

  委  員 川 上 慶 博   江陵中学校校長 

                  ※～平成 20 年 3 月 

委  員 宮 川   章   江陵中学校校長 

           ※平成 20 年 4 月～ 

委  員 稲 葉 友季子   江陵中学校ＰＴＡ副会長 

委  員 南   和 宏   明苑中学校ＰＴＡ会長 

                ※～平成 20 年 3 月 

委  員 櫻 間 元 朗   明苑中学校ＰＴＡ会長 

                ※平成 20 年 4 月～ 

 委  員 吉 田 幸 雄   開西中学校校長 

  委  員 青 木 愼 一   開西中学校ＰＴＡ会長 

  委  員 高 瀬 裕 二   江部乙中学校校長 

                ※～平成 20 年 3 月 

委  員 河 原 政 志   江部乙中学校校長 

                  ※平成 20 年 4 月～ 

 



- 5 - 

 

  委  員 上 野 恭 敬   江部乙中学校ＰＴＡ会長 

                  ※～平成 20 年 3 月 

委  員 山 内 康 裕   江部乙中学校ＰＴＡ会長 

                  ※平成 20 年 4 月～ 

委  員 西 田 裕 康   滝川市青少年育成会会長 

                  ※～平成 20 年 4 月 

委  員 矢 橋 栄 吉   滝川市青少年育成会監査 

                  ※平成 20 年 5 月～ 

委  員 金 子 直 樹   連合北海道滝川地区連合会会長 

                  ※～平成 20 年 3 月 

委  員 西 野   修   連合北海道滝川地区連合会会長 

                  ※平成 20 年 4 月～ 

委  員 渋 谷   洋   江部乙商工会理事 

  委  員 熊 谷 美由紀   滝川青年会議所理事長 

                  ※～平成 20 年 1 月 

委  員 稲 葉 了 大   滝川青年会議所理事長 

                  ※平成 20 年 2 月～ 

委  員 本 間 登司夫   國學院短期大学コミュニケーション学科准教授 

 



 

 

資  料  目  次 

 

 

 

 

資   料   名 ページ 

 

資料１ 滝川市内高等学校再編に関する検討結果報告書 １～５ 

資料２ 地域別検討協議会学区別検討資料（空知北学区） ６ 

資料３ 中卒者数推移 ７ 

資料４ 空知北学区における職業学科の欠員状況 ８ 

資料５ 欠員状況等一覧 ９ 

資料６ 地元間口・地元進学率 １０ 

資料７ 3 高校進路状況 １１ 

資料８ 西高・工業高校の就職先（地域） １２ 

資料９ 産業分類別（１５歳以上就業者） １３ 

資料 10 滝川工業高校進路 １４～１５ 

資料 11 市内中学生の進路状況 １６ 

資料 12 空知北学区 学区の進学者の状況 １７ 

 

 

 

 

 




